

Le Vivre, c'est s'excéder, se transfigurer. C'est déborder de soi...)

In libro: Vivre, c'est durer, "permettre dans son être", comme l'entend Spinoza, c'est aussi, pour faire ce qui est mortel, s'efforcer de persister dans son être; ne pas être mangé et soi-même mangé, pour refaire ses forces.

Mais cette conception de la vie, si elle suppose une force dynamique qui permet de s'opposer à ce qui vit, dégrade, détruit, ne semble pas prendre en compte le mouvement qui porte à "s'excéder" soi-même, à aller au-delà de soi, au-delà du simple survivre. C'est pourquoi on peut accorder un certain coefficient de surprise à l'affirmation de...
Selon Lapelle : « VIVRE, c'est s'EXCÉDER, S'TRANSFIGURER, C'EST DÉBORDEUR DE SOI ». En un sens, elle renouvelle à l'ujionction biblique du « croisés et multipliez » qui est aussi celle du Vivant le plus instinctivement organique; à partir du stade de la reproduction, toute vie consiste à ce s'excéder et à déborder de soi et en se reproduisant dans un autre soi-même (ou semi-soi même, du point de vue géobiologique de la reproduction sexuée), voire, plus techniquement, à se « transfuser », au sens sans aucun spématif - ce qu'exprime ici, d'ailleurs, faire reconnaître (et cultiver) un "prospective" genre spécifiquement mâle ! — ; mais la forme semble aussi suggerer, de façon plus fine, un processus d'amplification en trois stades différenciés : d'abord s'excéder — on pourra y reconnaître la suggestion d'un émergence (comme lorsqu'on dira que l'on est "excédé" par quelque chose), que l'on sort de ses gonds, de sa maladie normale de soi-même à cause de quelque chose qui nous insupporte) — , puisque dans

fuser — non pas infixer dans un milieu corporel ou se mélangé, comme le bâti dans l'eau chaude, mais se porter vers en autre espace, en autre milieu, comme ce sans d'en organisme qui porte dans les artères d'un autre — et enfin, non pas comme en bronfseur humain, mais comme une résistante dont on prend conscience, déborder de soi » , avoir conscience que l'on est celle['] au-delà de ses propres limites, non pas comme la bâtie de la caméra (qui n'est pas elle-même (évidemment !) mais comme un sujet conceptuel et rationnel qui prend conscience qu'il a agi au-delà des privilégiées et des limites de sa simple raison, de ses droits et devoirs, de ses pouvoirs assignés et attendus. Ce débordement, à la fois source de mauvaise conscience pour le sujet qui se confronte à sa propre servilité, à une audace de puissance pour le sujet qui se confronte à un certain nombre, à un sublime, à une force de lui-même inconscie, conduira à un certain nombre d'implications éthiques, qu'il appartient au philosophe de cerner et de mesurer pour dire si elles sont finalement salvaiables et si, finalement, "vivre" est bien cela.

À l'aide de trois auteurs un programme, nous verrons donc d'abord en quoi vivre peut coexister en un soutien ou débordement de soi, en termes d'énergie physique mais aussi émotionnelle ; mais nous demanderons aussi si ce débordement ne causerait pas à l'au mal plus ou moins la vie, pour chercher soit si l'existe pas finallement une sorte d'équilibre entre pulsion de vie et pulsion de mort, Eros et Thanatos, qui serait seul digné d'être proprement appelé "vivre".



Plan de travail

I Vivre c'est s'exclure et déborder du soi

Nietzsche → on reconnaît dans la force le "Kampfgeist" de l'q. du "Gai Savoir", du malade et des critiques exaspérés (qf, à coup de mastication) de la morale des fables (grecs, romans de la morale, Zauberkocher, les doctes, le bûcher et le mal), du pan-germanisme, de la séduction festive, des "urbistes", "urbiphiles" intenses, etc., et ses théories de la "scission qui procure renouveau ou force exacerbée" et enfin "exacerbation" qui formalise la "colère de puissance" et la rédemption, par delà l'exemple inaccordé de la capitale napoléonienne, de la "vraie" France.

Herrlichkeit → affirmer, à travers ses "épopées", du courage et de la foi de "l'élan virginal" pour un autre type de siège et un Rétifage populaire, social, politique et religieux, dans une patrie et dans un système collectiviste où l'individu est toujours incité à servir au-dessus de lui-même, et qui peut sous à partie de la scission d'acception, de l'initiative que connaît le dévouement des soldats, l'effort demandé, le don de soi, par obéissance ou persévérance. Littéralement le dévouement des soldats, dans sa double expérience de la patrie et de la lutte politique en faveur de la République et de son idéal social, moral et religieux, l'envirage populaire de ce sentiment d'appartenance de soi, de communion avec l'autre, avec l'autre bien-être, avec Dieu présent ou l'au-delà, tout avec une nécessité qui非要 sur le deuil individuel, sur la brûlure des consciences de l'enfance ou sur ce que l'individu peut accepter et comprendre par lui-même.

Hugo → Mais déborder du soi, c'est aussi Mourir, mais pas s'augmenter par bravoure mais se perdre, pour l'expérience même du deuil pris de l'exil ("... et tout perdre").
Hugo → Spolt, Hugo Malte, pour l'expérience même du deuil pris de l'exil ("... et tout perdre"), pour la vie confronté à la mortnalité, exacerbée, débordé par la malice, perdant la certitude de sa raison, pour penser de la folie un déni de mal, pour se débrouiller même du sens connu des choses, dans même le nier, et de vivre soi-même (plus tard l'acteur Jean, par ex.). Ainsi apparaît la nécessité de "conquerir son certitude" en certain nombre de contingences, pour ne pas être vaincu.

vivre (c'est) je Spinoza le supposer).

Nietzsche fait "modéniste" qu'il soit, conserve lui-même le sens des amises. Si "Dieu est mort" en fait le croire vrai, il s'agit bien de remplacer son expérience par une autre, par des "amisés d'eux-mêmes". Tous biffent, avec l'assentiment de l'oeuvre, à pour ainsi rester en lien avec la paix, faute de quoi l'espérance (à sens même de la douleur et l'amertume).

Auxenroth - morte pe l'accident de Tchernobyl et la mortelle gestion qui l'accompagne (la quasi-pauvreté du système de l'électricité de la ville contre la radiation, la molt des enfants de la nature et des feux), comme l'apparition des mensonges et des usurpations, tout cela conduit à la mort de l'âme rouge, et non pas à sa vitalité débordante.

III Il semble donc convenir de rappeler que si vivre consiste à "débâcler" le Soi, se branou-
ser d'une génération dans une autre, être en excès au point d'aller vers un autre Soi vers un
autre, c'est sans se perdre Soi. Vivre n'a renoncer tout à fait à son état premier.

Auxenroth - donne à la vie des occasions d'espérer à la fois à travers une méditation sur la résistance de la nature, ou celle du "peuple", et à travers une espérance en la science à venir, sans rupture complète avec la rationalité humaine ni avec un retour à l'ancien nihilisme philosophe et religieux, renouant avec un peu plus lointain que la communisme.

Hugo organise les sections des Contemplatives, et la servira "en marche" de sa poésie festive après la mortelle d'explosion absolue du Diesel, pour offrir de l'amplification de sa voix poétique elle-même et dans le respect et la permanence (finallement de ses propres théâtres et de ses objectifs politiques, politiques et moraux) (Dieu et la Nature, la République et la Déesse, la fierté et l'acharnement).

Nietzsche fait de l'État royal (et non de la noblesse révolutionnaire) le principe même de la version morale, et de l'acceptation de la maladie physique comme sorte de la justification (la force) de l'absolutisme démocratique et le renonçant à soi, un certain pour laquelle il admet Spinoza tout en voulant le "dépasser".